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Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Schulausschusses
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Donnerstag, 23.11.2017

Raum, Ort: Mensa Oberschule Uelzen, Ebstorfer Straße 1, 29525 Uelzen

Beginn: 16:30 Uhr

Ende: 17:45 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 04.05.2017

6 Haushaltsplanentwurf 2018

7 BBS I Uelzen: Anträge auf Anpassung der finanziellen Ausstattung der Schulen 

sowie Antrag auf Prüfung eines Neubaus für die BBS I

Vorlage: VO/2017/164-1
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8 Lessing-Gymnasium: Errichtung von Klassenräumen

Vorlage: VO/2017/209

9 HEG: Antrag auf Modernisierung der Außensportanlage

Vorlage: VO/2017/210

10 Bericht aus dem Bildungsbüro

11 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

12 Anfragen

13 Einwohnerfragestunde

14 Schließung der öffentlichen Sitzung
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Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Jäkel, Karsten CDU

  KTA Großmann, Ivonne SPD

  KTA Beecken, Uwe UWG

    Behn, Rolf Arbeitgebervertreter KHW

  KTA Cordes, Hans-Jürgen CDU Vertretung für: 

Herrn KTA Ulf 

Schmidt

    Finke, Mike Elternvertreter ABS

  KTA Hieke, Maik AfD ab 17:00 Uhr

  KTA Hyfing, Léonard FDP

    Kaiser, Ulrike Lehrervertreterin allg.bild.S

  KTA Dr. Koch, Kerstin SPD

  KTA Lemm, Max CDU

    Meyer, Joachim Lehrervertretung BBS

  KTA Scholing, Heinrich GRÜNE

    Schulz-Rosenau, Dieter Arbeitnehmervertreter

    Wittrock, Josie Schülervertreter allg.bild.S

Verwaltung

  KOAR Hagelstein, Kerstin Amt 40

  EKR Liestmann, Uwe Dez. I

  KOAR Lühring, Markus Amt 20

  LBD Peters, Frank Dez. III

  KA Schön, Anja Amt 40
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Protokollführung

  KOI Karl, Kai Amt 40

Abwesende:

reguläre Mitglieder

    Mente, Ulrike Stellv. Elternvertreterin BBS abwesend

  KTA Schmidt, Ulf CDU entschuldigt

    Volkmann, Sven Schülervertreter BBS Entschuldigt, Anwe-

senheit nicht erfor-

derlich.

Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Jäkel, Karsten CDU

  KTA Großmann, Ivonne SPD

  KTA Beecken, Uwe UWG

    Behn, Rolf Arbeitgebervertreter KHW

  KTA Cordes, Hans-Jürgen CDU Vertretung für: 

Herrn KTA Ulf 

Schmidt

    Finke, Mike Elternvertreter ABS

  KTA Hieke, Maik AfD ab 17:00 Uhr

  KTA Hyfing, Léonard FDP

    Kaiser, Ulrike Lehrervertreterin allg.bild.S

  KTA Dr. Koch, Kerstin SPD

  KTA Lemm, Max CDU

    Meyer, Joachim Lehrervertretung BBS

  KTA Scholing, Heinrich GRÜNE
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    Schulz-Rosenau, Dieter Arbeitnehmervertreter

    Wittrock, Josie Schülervertretung ABS

Verwaltung

  KOAR Hagelstein, Kerstin Amt 40

  EKR Liestmann, Uwe Dez. I

  KOAR Lühring, Markus Amt 20

  LBD Peters, Frank Dez. III

  KA Schön, Anja Amt 40

Protokollführung

  KOI Karl, Kai Amt 40

Abwesende:

reguläre Mitglieder

    Mente, Ulrike Stellv. Elternvertreterin BBS abwesend

  KTA Schmidt, Ulf CDU entschuldigt

    Volkmann, Sven Schülervertreter BBS Entschuldigt, Anwe-

senheit nicht erfor-

derlich.
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 04.05.2017

Beschluss: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

6 . Haushaltsplanentwurf 2018

KOAR Lühring stellt den Haushaltsplanentwurf 2018 vor, KOARin Hagelstein erläutert den 

Teilhaushalt 40 hierzu. Frau Hagelstein stellt zunächst die drei operativen Ziele des Produk-

tes Schulen (040-01) vor. Anschließend erläutert sie anhand der Oberschule Suderburg die 

jeweiligen Sachkonten der Schulen und beantwortet entsprechende Fragen. Sie weist darauf 

hin, dass die Einnahmen und Ausgaben für EDV-Systempflege ab 2018 zentral für alle Schu-

len in einer neuen Kostenstelle bewirtschaftet werden, um davon zukünftig auch zwei weitere 

Stellen im ITV nur für die Schule zu finanzieren. Zusätzliche Investitionen seien für die Ent-

lüftung des Chemieraumes in der Oberschule Rosche (18.000 €) und für die Einrichtung des 

Anbaus am HEG (35.000 €) vorgesehen. Dieser Betrag für das HEG sei noch nicht im vorlie-

genden Haushaltsplanentwurf zu finden, der Kämmerer habe ihn aber schon auf die Fort-
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schreibungsliste gesetzt. Weiterhin werde die Lehrküche der Oberschule Uelzen saniert, die 

im Haushalt des GM veranschlagt sei. Schließlich wolle man einen Antrag auf Verlängerung 

des (zunächst bis 31.07.2018) befristeten Projektes „Kommunale Koordinierung der Bil-

dungsangebote für Neuzugewanderte“ stellen, so dass es auch dort noch Veränderungen 

bei den Personal- und Sachkosten geben werde.

Bei Produkt Schülerbeförderung (040-02) werde noch die erste Abrechnung mit dem neuen 

Liniennetzbetreiber geprüft. Für den Haushalt 2018 sei eine Kostensteigerung eingeplant 

worden, Auffälligkeiten gebe es dort keine.

7 . BBS I Uelzen: Anträge auf Anpassung der finanziellen Ausstattung der Schulen 
sowie Antrag auf Prüfung eines Neubaus für die BBS I
Vorlage: VO/2017/164-1

Abstimmungsergebnis:

Ja: 12

Nein:

Enthaltungen: 3

Beschluss:

Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss die Beibehaltung der Budgetierungs-

richtlinien aus 2009 zu beschließen. Die Übertragung einer Anordnungsbefugnis sowie er-

weiterten Bewirtschaftungsbefugnis auf die Schule wird nicht befürwortet. Eine Entschei-

dung, ob das Gebäude in der Scharnhorststraße (ggf. an anderem Standort) neu errichtet 

oder saniert wird, wird zurzeit vorbereitet. 

8 . Lessing-Gymnasium: Errichtung von Klassenräumen
Vorlage: VO/2017/209

Herr Meier stellt die Planungen vor. Frau KA Schön erläutert die Vorlage. 

Ergänzend stellt Frau KA Schön fest, dass die räumliche Situation am LeG sehr angespannt 

sei. Der festgestellte Raumbedarf bilde nur das absolut Erforderliche ab. 

Herr Hyfing bittet um eine Aufstellung der Anzahl der Differenzierungsräume in den Schulen. 

Frau Schön erläutert, dass diese überwiegend nicht als solche ausgewiesen sind. Die Ver-

waltung geht davon aus, dass freie  AUR und FUR für die Differenzierung genutzt werden. 
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Im Bereich der OBS Uelzen sei, wie besichtigt, im Rahmen der Baumaßnahme ein solcher 

Raum entstanden. An der KGS Bad Bevensen seien im Neubau neben den AUR 2 zusätzli-

che Räume entstanden, deren Nutzung die Schule festgelegt habe.

Abstimmungsergebnis:
Der Beschluss ergeht einstimmig.

Ja: 15

Nein:

Enthaltungen:

Beschluss:

Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss, dem Kreistag im Rahmen der Haus-

haltsberatungen zu empfehlen, die erforderlichen Mittel für die Planung von zusätzlichen 

Räumen in Form der Variante „A I“ in 2018 und den entsprechenden Bau in 2019/2020 zur 

Verfügung zu stellen. Gleichzeitig erhält das Gebäudemanagement den Auftrag, die Sanie-

rungsarbeiten des A-Traktes zwecks Einrichtung des Ganztagsbereichs im Erdgeschoss in 

die Maßnahme einzubeziehen.

9 . HEG: Antrag auf Modernisierung der Außensportanlage
Vorlage: VO/2017/210

Frau KA Schön stellt die Vorlage vor. KTA Scholing möchte hervorgehoben wissen, wie 

schwierig sich der Sportunterricht gestaltet und unterstreicht den Handlungsbedarf.

Abstimmungsergebnis:
Der Beschluss wird einstimmig gefasst.

Ja: 15

Nein:

Enthaltungen:



Protokoll über die Sitzung des Schulausschusses am 23.11.2017, Seite 9

9

Beschluss:

Der Schulausschuss vertagt eine Entscheidung über den Antrag des HEG bis zur Stand-

ortentscheidung über die Leichtathletikwettkampfanlage. Sollte der Standort ausgeschlossen 

werden, wird das Gebäudemanagement für 2018 mit der Feststellung des Sanierungsbe-

darfs beauftragt.

10 . Bericht aus dem Bildungsbüro

Frau Boenschen berichtete über die bisherigen Arbeitsergebnisse der zweiten Hälfte der 

Bildungsregion. Besonders wurden dabei die 4. Bildungskonferenz sowie die Verwertung der 

Ergebnisse erläutert. Weiterhin erhielten die Ausschussmitglieder Informationen über erzielte 

Erfolge in den Bereichen Bildungskoordination (Kammertag LEG, Fachtag Elternarbeit GSI, 

Musterkonzept Berufsorientierung), Bildungsmonitoring (Begleitung und Monitoring der aktu-

ellen Projekte LeLa und Jugendberufsagentur) sowie kommunale Koordinierung der Bil-

dungsangebote für Neuzugewanderte (u.a. Erstellung der Übersicht der Bildungsangebote 

für Neuzugewanderte, Informationsveranstaltungen über das niedersächsische Schulsystem 

in unterschiedlichen Sprachen). Der aktuelle Stand aller Ergebnisse ist im aktualisierten 

Handlungskonzept dokumentiert (s. Anlage). 

Im Anschluss wurden die Schwerpunkte der einzelnen Bereiche für 2018 erläutert: Bildungs-

management / Bildungsmonitoring (5. Bildungskonferenz, 3. Bildungsbericht, Beginn Aufbau 

Bildungsmonitoring auf Ebene der Kommunen),  Bildungskoordination (Übergang Kita – 

Grundschule; Implementierung Musterkonzept Berufsorientierung) sowie kommunale Koordi-

nierung der Bildungsangebote für Neuzugewanderte (Mitarbeit am Integrationskonzept, Be-

gleitung und Betreuung bestehender Strukturen)

 Link Handlungskonzept Stand September 2017
http://www.landkreis-uelzen.de/home/bildung-und-br-ehrenamt/bildungsregion/ueber-uns-
2/handlungskonzept.aspx

 Link Dokumentation Bildungskonferenz
http://www.landkreis-uelzen.de/desktopdefault.aspx/tabid-417/575_read-5803/

Infoblatt Qualitätssiegel

11 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

Herr Meier informiert über den Planungsstand zum geplanten Bau der Sporthalle an der KGS 

in Bad Bevensen. Grundlage hierfür ist ein Arbeitsentwurf, der dem Protokoll beigefügt ist. 

12 . Anfragen
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Es liegen keine Anfragen vor.

13 . Einwohnerfragestunde

Herr Nowatschin weist auf den Personalmangel in der BBS I hin. Er bittet darum bei der Prü-

fung des Bedarfes an Sportanlagen auch die BBS zu berücksichtigen.

14 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

Vorsitz Landrat

K. Karl

Protokollführung
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